Martes 22 de Agosto de 2006

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3BM: México debe mejorar sus programas contra la pobreza Jeanette Leyva Reus México debe mejorar la calidad de los servicios que presta a las personas de bajos recursos económicos y fortalecer el marco de rendición de cuentas, advirtió el Banco Mundial (BM) al presentar el tercer estudio sobre pobreza realizado a solicitud de la administración del presidente Vicente Fox. El organismo reconoció que en los últimos 12 años, el país ha reorganizado y descentralizado algunos de sus programas gubernamentales para combatir la pobreza. De acuerdo con el documento Descentralización y entrega de servicios para los pobres, los indicadores de calidad de los servicios y rendición de cuentas aún son bajos, si se consideran las normas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y si se comparan con los niveles promedio de América Latina, http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=159229Interesa bancarizarse a receptores de remesas Jeanette Leyva Reus En América Latina existe un amplio potencial para que el nivel de bancarización de la población crezca, principalmente en los receptores de remesas. De acuerdo con un estudio realizado por Visa International, los receptores de envíos de remesas son un segmento en el cual se tiene un mercado muy amplio para que las instituciones financieras participen. Esto, porque el estudio reveló que existe un amplio interés de los receptores de remesas de tener relaciones más productivas con instituciones financieras. En la región, el mercado de remesas alcanzó los 52 mil millones de dólares en 2005, lo que significó un incremento de 15 por ciento en relación con el año anterior. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159259Pide la industria de las tecnologías de información una política de Estado José de Jesús Guadarrama H. El uso de la tecnología en México muestra un mosaico de marcados contrastes regionales y sociales, así como una pobre percepción de su utilidad, lo que coloca al país en los últimos peldaños de competitividad y, en consecuencia, pierde atractivo para la inversión nacional y extranjera. México aún muestra un uso pobre de la tecnología e, incluso, sus empresarios reportan una devaluada percepción de la utilidad de las tecnologías de información y comunicaciones (TIC). Por lo anterior, expertos y organizaciones del sector consideran que es necesario establecer una política de Estado en la materia, ya que, además, los esfuerzos del programa e-México resultan insuficientes para digitalizar al país.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6Estabilidad económica, rehén de protagonismos políticos: CEESP Isabel Becerril Es poco realista afirmar que la situación económica en el país seguirá siendo favorable mientras se mantenga el statu quo a nivel macro, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Lo anterior, apunta, más cuando los principales actores políticos se empeñan en desafiar las reglas del juego. También hay que ser conscientes de que los tomadores de decisiones se están desgastando en una estrategia madiática que no aporta nada al bienestar y al desarrollo económico del país.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159157Captará México IED por 19 mil 200 mdd: Gómez Strozzi (Ivette Saldaña) Ni los conflictos postelectorales ni los problemas estatales impedirán que 2006 sea uno de los mejores años del sexenio en captación de Inversión Extranjera Directa (IED), pues se prevé que en el segundo semestre arribarán alrededor de diez mil millones de dólares, aseguró el subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales. Alejandro Gómez Strozzi afirmó que aún se tienen que hacer ajustes a los registros de IED recibida en el primer semestre, porque se realizaron inversiones 15 por ciento mayores a los ocho mil 692 millones de dólares reportados, lo que implica que en esos seis meses ascendieron aproximadamente a diez mil millones. Así, la captación en el año alcanzará alrededor de 19 mil 200 millones de dólares, sin incluir las inversiones neutras, que regularmente no se suman en los reportes de IED. "Tenemos números reales, números fríos, en donde no se ha presentado una situación como ésa (de cancelación de inversiones), que pudiera hacernos pensar en un desfase; al contrario, tenemos que los datos históricos son similares, pues incluso en aquellos años en que no hubo elecciones los números son superiores." http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159242Experimentos con maíz transgénico, este año Lourdes Edith Rudiño Javier Trujillo Arriaga, director del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), informó que el Proyecto Maestro del Maíz -donde se integran 18 "eventos", esto es planes de pruebas de semillas modificadas patentadas por Monsanto, Dow y Pioneer- está en manos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En cuanto la Semarnat genere el dictamen vinculante para esas pruebas, o para algunas de ellas, la Sagarpa dará luz verde a la experimentación, y es previsible que pueda comenzar en octubre, dentro del ciclo otoño/invierno 2006-07, en campos de estados del norte de la República. Hay algunos experimentos donde la decisión "es muy fácil... Por ejemplo, pruebas previstas para el valle del Yaqui, Sonora, donde no hay presencia de maíz ni comercial ni experimental, pues la zona es triguera". Pero hay otros campos, también del norte, "que están cercanos a lugares con siembra de variedades no transgénicas, que pudieran ser de preocupación; allí la decisión será difícil", señaló Trujillo en entrevista.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Desaceleración de EU sin efecto en emergentes Después de la turbulencia financiera ocurrida en mayo y junio, los principales indicadores financieros de los mercados emergentes están regresando a los niveles récord establecidos antes de ese episodio. Por ejemplo, el Indice MSCI de mercados emergentes (en moneda local) se ubicó la semana pasada con un crecimiento de 12 por ciento, esto es, a nueve puntos porcentuales del máximo histórico observado a principios de mayo, que llegó a 21 por ciento. En otras palabras, los mercados esperan un aterrizaje suave en Estados Unidos, con una ligera caída en el crecimiento (de 3.4 por ciento este año a 2.7 en 2007, según The Economist) combinada con una menor tasa de inflación. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=159169Regresan los principales indicadores de los mercados emergentes a los niveles récord establecidos Andrés Vernon Después de la turbulencia financiera registrada en mayo y junio, los principales indicadores de los mercados emergentes están regresando a los niveles récord establecidos antes de ese episodio. Por ejemplo, el Indice MSCI de mercados emergentes (en moneda local) se ubicó la semana pasada con un crecimiento de 12 por ciento, esto es, nueve puntos porcentuales del máximo histórico

observado a principios de mayo, que en su punto máximo llegó a 21 por ciento. En otras palabras, los mercados esperan un aterrizaie suave en Estados Unidos, con una ligera caída en el crecimiento esperada (de 3.4 por ciento este año, a 2.7 por ciento en 2007, según una encuesta de The Economist) combinada con una menor tasa de inflación. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?ldNota=159218Alza en las cotizaciones del petróleo en el mercado de NY; el spot del galón de gasolina perdió 1.48 por ciento Efraín Hilario Los precios del petróleo avanzaron este lunes por segunda sesión consecutiva en el mercado de Nueva York, después de que Irán reiteró que no tiene planes de detener su programa de enriquecimiento de uranio, mientras que el gobierno impidió el ingreso a inspectores de la ONU a sus instalaciones nucleares subterráneas. El convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en septiembre -que expira hoy martes- avanzó 1.31 dólares, es decir, 1.9 por ciento, para cerrar en 72.45 dólares por barril. El contrato más activo, para octubre, repuntó 1.20 dólares, o bien, 1.7 por ciento, para cerrar en 73.30 dólares por tonel. Un día antes de que se cumpla el plazo autoimpuesto por Irán para responder a un paquete de incentivos destinados a detener el programa, el líder supremo, ayatola Ali Jamenei, señaló que Teherán seguirá desarrollando su tecnología nuclear. El Reforma http://www.reforma.com/internacional/articulo/679459/Destacan rol de México en desarrolloPor el tamaño de su economía, México debe jugar un papel central en las expectativas de un desarrollo sustentable para el planeta, sostuvo el jefe del grupo de Desarrollo Sustentable y Negocios de la Cancillería británica, David Roberts. "El liderazgo que tiene México en Centroamérica es muy importante. Tiene una importancia regional y sirve de puente a otros países, pero obviamente también tiene importancia por su peso demográfico y por el tamaño de su economía", afirmó en entrevista con REFORMA. Roberts visitó el País del 17 al 21 de agosto pasado con el propósito de conocer las perspectivas mexicanas en la víspera de un acuerdo bilateral sobre desarrollo sostenible, que se firmará durante los primeros días de octubre en la Ciudad de México, sede de la próxima reunión del G8 sobre cambio climático. http://www.reforma.com/edomex/articulo/679334/Ordeñan 52 mil litros de petróleo al díaCésar DíazZumpango, Estado de México (22 agosto 2006).- El saqueo que cometían siete personas en un ducto de Pemex era de 52 mil litros diarios de petróleo en crudo, confirmaron los primeros peritajes de la PGR. Según la indagatoria APPGR/MEX/ECA/II/169/06, a diario se llenaban 260 barriles de 200 litros cada uno, que eran enviados fuera del Edomex. Los primeros datos apuntan a la venta clandestina del hidrocarburo en Puebla, en la región de Hidalgo. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679551/Anticipan alza de tasas en eurozonaFrankfurt, Alemania (22 agosto

2006).- El Banco Central Europeo (BCE) seguirá subiendo las tasas de interés a medida que mejoren las perspectivas de crecimiento en la zona euro y aumenten los riesgos para los precios, dijo este martes Axel Weber, un miembro del Consejo de Gobierno del organismo. En una entrevista con Reuters, Weber dijo que el BCE no había fijado un cronograma para alzas de tasas a futuro después de subir su tasa de referencia al 3 por ciento este mes. Pero aunque el banco central con sede en Frankfurt siempre actuará en forma oportuna y de forma decisiva contra los riesgos de inflación, no está apresurado, sostuvo. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679433/Tiene México déficit récord con AsiaAlberto BarrientosMonterrey, México (22 agosto 2006).- El déficit comercial de México con los países de Asia alcanzó en el primer semestre del 2006 su nivel histórico más alto, al llegar a 27 mil 815 millones de dólares, es decir, un crecimiento de 28.5 por ciento respecto al mismo lapso del año previo, de acuerdo con cifras del Banco de México. El déficit mexicano con las economías asiáticas es casi el cuádruple de lo que se tenía al concluir el mismo lapso del 2000. Aunque las exportaciones mexicanas hacia los países asiáticos rebasaron por primera vez los 3 mil millones de dólares para un primer semestre del año, en el mismo lapso las importaciones procedentes de esa región alcanzaron los 30 mil millones de dólares, según Banxico. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679530/Inicia BMV operaciones con pérdidasSandra ReyesCiudad de México (22 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inició las operaciones con pérdidas por una toma de utilidades. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 849.66 unidades, un retroceso de 0.06 por ciento, es decir 11.90 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 1.7 millones de acciones con un importe de 34.7 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GMODELO C con 1.29 por ciento, ASUR B con 0.03 por ciento. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679518/Marca café robusta récord en cotizaciónLondres, Inglaterra (22 agosto 2006).- El precio del café de la variedad robusta alcanzó este martes su nivel más alto desde hace más de siete años debido principalmente a una penuria de producción en Vietnam, principal abastecedor de esta variedad cafetera. La cotización del robusta para entrega en noviembre subió a mil 586 dólares por tonelada en la Bolsa Financiera Internacional de Futuros y Opciones de Londres (LIFFE), lo que constituye su precio más alto desde mayo de 1999. El precio de la variedad robusta se duplicó en un año y siguió progresando en el último mes (+37 por ciento desde el 21 de julio). http://www.reforma.com/negocios/articulo/679390/Hacen 'puré' a la globalizaciónMoisés RamírezMonterrey, México (22 agosto 2006).- Gracias a las condiciones geográficas naturales, la globalización ha resultado ser "una papilla" para los productores de papa en México. Ellos se han alzado como los únicos dueños del mercado nacional y, según dicen, así será por muchos años más. Su situación no ha sido gratuita, explican, pues para ello han tenido que mejorar sus sistemas de producción. Con ello, han alcanzado un rendimiento promedio por hectárea de entre 16 y 24 toneladas, cuando el promedio mundial es de 16.8.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/679387/Critica Lajous incapacidad energéticaDayna MeréCiudad de México (22 agosto 2006).- La incapacidad del Ejecutivo para articular y enviar al Congreso, a tiempo, propuestas en materia energética, así como la rotación del titular en la Secretaría de Energía (Sener) han frustrado los cambios estructurales que en este sector requiere el País, criticó Adrián Lajous Vargas, ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex)."En materia energética lo que tiene parado el proceso es que el Poder Ejecutivo no ha sido capaz de articular una propuesta; yo no he visto hasta ahora verdaderos planteamientos bien razonados que hayan llegado a las Cámaras. "Los únicos cambios efectivos que ha propuesto el Gobierno, por lo menos en el sector petrolero, los mandó hace unos cuantos meses, evidentemente de manera tardía, y sin posibilidad de ser discutidos en el Congreso", afirmó. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679513/Abren petroprecios al alza Sandra ReyesNueva York, Estados

por la determinación de Irán de continuar con sus labores de enriquecimiento de uranio y correr el riesgo de enfrentar sanciones internacionales. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para septiembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 72.51 dólares por barril, un aumento de 0.06 dólares, el 0.08 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en octubre cotiza en 73.06 dólares por barril, un incremento de 0.07 dólares, el 0.10 por ciento respecto al cierre anterior. http://www.reforma.com/negocios/articulo/679521/Cotiza dólar menudeo a 10.91 pesos ventaSandra ReyesCiudad de México (22 agosto 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta, 1 centavo arriba respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.59 pesos a la compra y 10.89 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa interbancaria se cotizó en 10.81 pesos a la compra y 10.82 pesos a la venta, un repunte de 1.5 centavos, respecto al cierre previo. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/nacion/141998.htmlSe pagan 65 mmdp a jubilados: IMSS José Luis Ruiz El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Fernando Flores, aceptó que cada año el gobierno federal desembolsa alrededor de 65 mil millones de pesos sólo para el pago de cuotas a cerca de 2 millones de jubilados en todo el país. Comentó que sólo el pasivo contingente laboral del régimen de jubilaciones y pensiones asciende a 775 mil millones de pesos, lo que equivale a 9.3% del PIB, pero que éste sería un problema real sólo si todos los trabajadores se jubilarán hoy y exigieran este beneficio. Comentó que se requieren cerca de 52 mil millones para invertir en infraestructura hospitalaria, y cubrir el rezago que existe, pero que hay un gran avance. Aunque destacó los logros alcanzados a lo largo del sexenio, como la construcción de nuevos hospitales de alta especialidad, también dio cuenta -en una conferencia en Los Pinos- de los faltantes que aún hay en este sector. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53559.htmlBusca Pemex nuevas alianzas estratégicas Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) puso las cartas sobre la mesa: Petrobras, Shell, Marathon, ExxonMobil, British Petroleum, Statoil y Norsh Hydro le interesan para futuras "alianzas estratégicas" y a ellas ya les delineó las principales características del contrato-alianza que México estaría dispuesto a firmar para consolidar esas alianzas. Héber Cinco Ley, subdirector de la Coordinación Técnica de Explotación de Pemex Exploración y Producción, habló del apremio que tiene México por acercarse a las nuevas tecnologías de que disponen las grandes petroleras transnacionales: "Cada vez es mas difícil producir petróleo y gas, y si a ello agregamos que sólo podemos recuperar entre 30 y 50% de los hidrocarburos existentes en el subsuelo, la situación es más complicada", aseguró al asistir a la presentación de la Expo y Conferencia del Petróleo en México. "Debemos -añadió el funcionario- acercarnos a las nuevas tecnologías, porque no todas las industrias podemos dedicarnos a desarrollarlas. En México, el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) trabaja pero no es suficiente". http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53553.htmlIncertidumbre electoral no frenará a la IED: Economía Manuel Lombera Martínez La inestabilidad postelectoral en el país, aunada al conflicto magisterial en Oaxaca y la incertidumbre de los resultados tras las elecciones en Chiapas no minan los niveles de la Inversión Extranjera Directa (IED) en el país, aseguró Alejandro Gómez Strozzi, subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía, "Contrario a lo que se pudiera pensar la confianza de los inversionistas es clara", declaró, en alusión a posibles cancelaciones de proyectos de IED en el país para el segundo semestre del año. "Los inversionistas no están esperando ningún suceso político", recalcó. La Secretaría de Economía (SE) reportó que al terminar 2006, la IED en nuestro país llegará a 20 mil mdd, de los cuales 75% corresponderán a inversiones de empresas ya establecidas en México. Entre enero y junio de este año se registró IED por valor de 8 mil 692.2 millones de dólares, de los cuales 72.5% se dirigieron al sector manufacturero, donde destacan la industria automotriz, aeroespacial, eléctrica, electrónica y mecánica. Tan sólo la IED del sector comunicaciones y transportes se ubicó en 377.6 mdd durante el primer semestre. El Economista http://www.economista.com.mx/sinprivilegios/articulos/2006-08-22-18147Se ubica dólar libre en \$10.94; euro, en \$14.15En las primeras horas de la jornada cambiaria de este día, el dólar libre registra un precio máximo a la venta de \$10.94, y a la compra un mínimo de \$10.56 en sucursales bancarias del Distrito Federal. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.8038 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. También en sucursales bancarias capitalinas, el euro abre a la venta en un máximo de \$14.15 y el yen en 0.096. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-22-18146Retrocede Bolsa Mexicana; cae 0.06%El mercado accionario mexicano inició hoy sus operaciones con una variación negativa, al perder 12.94 puntos, 0.06%, su Indice de Precios y Cotizaciones (ICP), que se ubica hasta el momento en 20,848.62 unidades. En la sesión se negocian 605 mil acciones, por un monto de 12.7 millones de pesos; participan ocho emisoras, una al alza, cuatro a la baja y tres sin variación. Gana GMEXICO serie B 0.23% y pierden AMX serie L, 0.39%, HOMEX Nominativa 0.32% y GFNORTE serie 0, 0.13 por ciento. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-22-18145TIIE a 28 días se mantiene sin cambiosLa Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días continúa en 7.2800%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central explica en el Diario Oficial de la Federación que esta tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, IXE Banco, Banco Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Banco Mercantil del Norte. Señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-22-18160Mercado europeo ofrece oportunidades a IP mexicanaLa asesora económica de la Delegación de la Comisión Europea en México, Claudia Berlanga Zubiaga, informó que de los 172,125.5 millones de dólares obtenidos en los últimos 12 años por la inversión extranjera directa, 25.2% proviene de países del viejo continente. Dijo que el mercado europeo es altamente segmentado, muy competido, de alto poder adquisitivo, con conciencia social al consumir, respeto a la persona y al ambiente, además de ser informado y exigente en servicio, calidad y precio. En el seminario "España: puerta de acceso a la Unión Europea", organizado recientemente por el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), la especialista

refirió que la Unión Europea, integrada por 25 países, representa el mercado más grande del mundo. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-22-18158ALCA está muerto, asegura MercosurBuenos Aires, El Área de Libre Comercio de las Américas " está muerto" porque implicaba condiciones asimétricas entre, dijo el titular de la Comisión de Representantes del Mercosur, Carlos Álvarez. El líder político del Mercado Común del Sur (Mercosur) aseguró en entrevista con el diario La Nación que " el ALCA está muerto porque implica un modelo de negociación asimétrica entre Norte y Sur". Reconoció, sin embargo, que el hecho de dar a la región mayor autonomía puede generar momentos de más tironeo con Estados Unidos. El ex vicepresidente argentino (2000) dijo que, diferencia de otras épocas donde había un mayor vínculo de dependencia con la potencia dominante, "el signo actual es tener estrategias de desarrollo que permitan al bloque manejarse con mayor autonomía". La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2006/08/22/018n2pol.phpHeredará el próximo gobierno "bomba de tiempo" por pensiones Elizabeth Velasco C. En el tema de las pensiones se hereda al próximo gobierno federal y a la 60 Legislatura una "gigantesca bomba de tiempo con la mecha encendida y a punto de estallar", debido a que el pasivo general asciende ya a 116 por ciento del producto interno bruto (PIB); es decir, seis veces más de la deuda total pública externa e interna del país, que juntas representan 24 por ciento del PIB. Lo anterior lo advirtieron el presidente y el secretario de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, el perredista Miguel Alonso Raya y el panista Manuel Pérez Cárdenas, respectivamente. Durante la presentación del libro Sistemas estatales de pensiones, los diputados advirtieron que es urgente promover una reforma que permita el establecimiento de un Sistema Nacional de Pensiones, pues se tienen problemas similares en todos los sistemas del país. http://www.iornada.unam.mx/2006/08/22/021n1pol.phpLuego de 141 días de huelga, mineros de Sicartsa reiniciarán labores el miércoles Patricia Muñoz Rios El Grupo Villacero y el Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM) acordaron este lunes levantar la huelga en la Siderúrgica Lázaro Cárdenas Las Truchas (Sicartsa), que inició el 3 de abril, negociación en la que los trabajadores obtuvieron un aumento salarial de 8 por ciento retroactivo al primero de mayo, el 100 por ciento de salarios caídos más prestaciones, así como un bono único de 7 mil 500 pesos. A su vez, la empresa determinó retirar todas las demandas penales, civiles y fiscales, locales y federales contra cualquier funcionario, dirigente sindical o agremiado del sindicato, así como otorgar una indemnización "significativa" y una vivienda a cada una de las familias de los trabajadores fallecidos en el intento de desalojo ocurrido el 20 de abril anterior. http://www.jornada.unam.mx/2006/08/22/024n1eco.phpSuman 80 mil 200 mdd remesas durante el sexenio de Fox Juan Antonio Zúñiga Los trabajadores mexicanos que laboran en el exterior enviaron casi 80 mil 200 millones de dólares al país durante el gobierno del presidente Vicente Fox Quesada, una cantidad de divisas que prácticamente triplicó a la recibida por esta vía en el sexenio anterior, indican informes del Banco de México (BdM). El ingreso de divisas por este concepto es superior en más de 17 mil 300 millones de dólares al saldo que tenía la deuda externa del gobierno federal al comienzo de esta administración, el cual era de 62 mil 840.1 millones, según los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El aumento sexenal es de 193.4 por ciento hasta el primer semestre de 2006, con una tasa elevación promedio de 25 por ciento cada año en el monto enviado por mexicanos desde el exterior para mitigar la pobreza de sus familiares en el país, hasta alcanzar una diferencia de 52 mil 852 millones de dólares respecto a lo recibido en el gobierno que le antecedió. http://www.jornada.unam.mx/2006/08/22/025n2eco.phplxe: evitan grandes empresas financiarse en mercado bursátil Israel Rodríguez Las grandes empresas han evitado obtener financiamientos a través del mercado bursátil mexicano debido a la incertidumbre política prevaleciente, aseguró el grupo financiero lxe, al precisar que mientras en junio, antes de las elecciones unas 20 empresas participaron en contratación de deuda por 30 mil millones de pesos, en el pasado julio sólo una empresa acudió a los mercados para obtener 300 millones de pesos en capital fresco. En su último informe pormenorizado sobre la colocación de deuda privada, el intermediario financiero informó que durante junio "los emisores buscaron colocar deuda para anticiparse y cubrirse ante cualquier volatilidad ocasionada por las elecciones, observando 20 emisiones; en consecuencia, en julio se observó una desaceleración, con sólo una emisión". Por otra parte, existen emisiones pendientes este año, como la colocación del estado de Nuevo León, Telmex, Patrimonio, Crédito y Casa, H. Comercial América y Amtel, así como una nueva bursatilización de hipotecas Su Casita. http://www.jornada.unam.mx/2006/08/22/026n1eco.phpLa falta de propuestas del Ejecutivo frenó la reforma energética: Lajous Adrián Lajous, ex director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró que la incapacidad del Ejecutivo para articular y enviar a tiempo al Congreso propuestas en materia energética, así como la exagerada rotación del titular en la Secretaría de Energía, han frustrado los cambios estructurales en este sector. Durante su ponencia Regulación petrolera, presentada en el seminario Los retos de la competencia y la regulación económica, organizado por el Centro de Investigación para el Desarrollo (Cidac), el ex funcionario opinó que el proceso de restructura y apertura en materia energética se encuentra detenido por la incapacidad del gobierno para articular una propuesta. "En materia energética lo que tiene parado el proceso es que el Poder Ejecutivo no ha sido capaz de articular una propuesta; yo no he visto hasta ahora verdaderos planteamientos bien razonados que hayan llegado a las cámaras. http://www.jornada.unam.mx/2006/08/22/028n2eco.phpMoody's no elevará la evaluación de México El manejo exitoso de la deuda en moneda extranjera, observado más allá del actual sexenio, es insuficiente para que Moody's decida a corto plazo elevar la calificación crediticia de México. Como porcentaje del PIB, la deuda externa disminuyó de manera consistente y regular, pero ahora representa menos de 29 por ciento de la deuda total, y al ser mayoritariamente interna bajó la vulnerabilidad del país. Los plazos de vencimiento fueron ampliados considerablemente en los últimos seis años, y el canje y pago anticipado por más de 12 mil millones de dólares concretado recientemente permite que hoy la deuda externa no sea un problema, pues estas medidas disminuyen el riesgo, el cual era el adecuado para una calificación de grado de inversión BAA-1, nivel asignado a México, expuso el director general de Moody's en el país, Alberto Jones Tamayo.